



Herrn Stadtrat Manuel Pretzl

Rathaus

Datum
23.06.2023

Weltstadt mit Herz – Herz für Familien 12:
Ausbau von Jugendunterständen

Antrag Nr. 20-26 / A 03348 von Herrn StR Manuel Pretzl
vom 18.11.2022, eingegangen am 18.11.2022

Az. D-HA II/V1 4170-1-0024

Sehr geehrter Herr Stadtrat Pretzl,

Sie haben am 18.11.2022 Folgendes beantragt:

„Die Landeshauptstadt München wird gebeten, die Jugendunterstände im Stadtgebiet weiter auszubauen.“

Die bisher aufgestellten Unterstände in Form von Containern finden bei Kindern und Jugendlichen großen Zuspruch. Weitere Bezirke haben bereits zusätzliche dieser Treffpunkte beantragt. Um den weiterhin bestehenden und steigenden Bedarf an kommerzfreiem Raum für junge Menschen anzupassen, müssen alle möglichen und sinnvollen Standorte mit den Containern und entsprechenden Sanitärmöglichkeiten ausgestattet werden. In Zusammenarbeit mit den Bezirksausschüssen sind diese ausfindig zu machen und schnell umzusetzen.“

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, erlauben wir uns, Ihren Antrag mit Schreiben zu beantworten.

Zu Ihrem Antrag vom 18.11.2022 teilt das Baureferat Folgendes mit:

Mit dem Beschluss „Nächtliches Feiern - Raum für Jugendliche und junge Erwachsene“ des Sozialreferates (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04086) wurde das Baureferat im August 2021 beauftragt, 10 mobile Unterstände zu beschaffen und aufzustellen. Bei den Unterständen handelt es sich um umgerüstete Seecontainer, die nach 2 Seiten geöffnet und hochwertig mit Sitzangeboten aus Holz ausgebaut sind. Sie sollen den Jugendlichen auch bei schlechtem Wetter und in der kalten Jahreszeit einen geschützten Aufenthalt und Treffpunkt bieten. Für die Beschaffung der 10 Container hat das Sozialreferat das erforderliche Budget zur Verfügung gestellt.

Die umgebauten Container stellen eine Ergänzung zu den bereits stadtweit vorhandenen rund 60 Jugendunterständen dar, die das Baureferat zumeist an Jugendspielplätzen und in öffentlichen Grünanlagen anbietet und die bei den Jugendlichen eine hohe Akzeptanz finden.

Das Baureferat hat die Aufstellung bis Dezember 2021 zügig umgesetzt. Im Vorfeld wurden die endgültigen Standorte im Rahmen von Ortsterminen mit den zuständigen Bezirksausschüssen abgestimmt.

Die 10 Unterstände verteilen sich stadtweit auf die folgenden Standorte:

- BA 2 Bolzplatz Schmellerwiese
- BA 4 Bolzplatz Elisabeth-Kohn-Straße am Ackermannbogen
- BA 7 Westpark, Bolzplatz Nähe Nestroystraße
- BA 11 Jugendspielgelände Neuherbergstraße
- BA 16 Ostpark an der Skateanlage
- BA 18 Candidplatz am Jugendspielgelände
- BA 21 Bolzplatz Willibald-/ Senftenauerstraße
- BA 22 Skateanlage am Gleisdreieck
- BA 24 Jugendspielfläche Aschenbrennerstraße
- BA 25 Bolzplatz an der von-der-Pfordten-Straße

Die bisherige Nutzung der Container wird positiv bewertet: Die neuen Treffpunkte werden gut angenommen und auch tagsüber von den Besucher*innen der Jugendspielflächen gut genutzt.

Mit Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates zur Evaluation „Nächtliches Feiern - Raum für Jugendliche und junge Erwachsene“ (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06082) wurde das Baureferat im April 2022 daher mit der Beschaffung und Aufstellung weiterer 5 Container beauftragt, die zwischen Dezember 2022 und April 2023 an folgenden Standorten aufgestellt wurden:

- BA 9 Jugendspielfläche Hirschgarten
- BA 10 Oskar-Barnack-Straße
- BA 14 Bolzplatz Virgilstraße
- BA 19 Jugendspielfläche Siemens-Sportpark
- BA 20 Jugendspielfläche Zöllerstraße

Weitere 5 Standorte für Jugendcontainer befinden sich derzeit mit den zuständigen Bezirksausschüssen in Abstimmung, sodass bis Ende des Jahres 2023 den Münchner Kindern und Jugendlichen insgesamt ca. 80 Unterstände in den öffentlichen Grünanlagen zur Verfügung stehen.

Des Weiteren stimmt das Baureferat bei jeder Neuplanung oder Generalsanierung von Grünanlagen mit Spiel- und Freizeitangeboten im Rahmen des standardmäßig durchgeführten Beteiligungsverfahrens den Bedarf, den Standort und die Ausführung eines überdachten Treffpunktes mit den Jugendlichen ab.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass der Antrag damit abschließend behandelt ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Florian Schnabel
Stadtdirektor
Stellvertreter der Baureferentin